

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

École de l'Inserm Liliane Bettencourt :

la Fondation Bettencourt Schueller renouvelle son soutien jusqu'en 2034

pour renforcer la formation de médecins-chercheurs en France

Paris, le 12 décembre 2025 - La Fondation Bettencourt Schueller annonce le deuxième renouvellement de son soutien à l'Inserm, en faveur de l'École de l'Inserm Liliane Bettencourt (ÉdILB). Institution pionnière, l'École s'est imposée comme une référence nationale dans la formation médicale et scientifique, en proposant un double-cursus recherche dès la deuxième année d'études de médecine ou de pharmacie.. À ce jour, 450 médecins-chercheurs ont déjà été formés à l'ÉdILB. Avec ce nouveau soutien, la Fondation accompagnera plusieurs transformations structurantes pour l'école et permettra d'intégrer 400 étudiants supplémentaires dans le cursus sur les prochaines années, afin d'accroître significativement la communauté des futurs médecins-chercheurs en France. La contribution de la Fondation représentera au total plus de 45 millions d'euros de mécénat, depuis le début du soutien en 2007 et jusqu'en 2034.

Un soutien renouvelé à l'ÉdILB jusqu'en 2034 pour former des médecins-chercheurs

La Fondation Bettencourt Schueller annonce le deuxième renouvellement de son soutien à l'École de l'Inserm Liliane Bettencourt (ÉdILB), pour prolonger le déploiement de parcours médecine-science d'excellence jusqu'en 2034.

Acteur philanthropique de premier plan dans les sciences de la vie, la Fondation Bettencourt Schueller soutient l'ÉdILB depuis 2007, soit quatre ans après sa création. Elle avait déjà renouvelé et renforcé son mécénat en 2016, afin de répondre à l'évolution du paysage académique et hospitalier et d'accompagner le développement des activités de l'École. **Au total, cette contribution représentera plus de 45 millions d'euros de soutien jusqu'en 2034, dont 29,5 millions d'euros engagés pour la période 2025–2034, comprenant 13,5 M€ de nouveaux financements.**

« *Avec ce nouvel engagement jusqu'en 2034, la Fondation soutient la transformation de l'École en une véritable filière de recherche-santé tout au long de la vie. Conçu comme un levier de pérennisation, cet engagement finance à la fois les promotions 2026–2030 et la structuration durable de l'École au sein de l'Inserm, afin de garantir sa continuité au-delà de notre propre intervention* » déclare Céline Poucin, directrice du mécénat scientifique à la Fondation Bettencourt Schueller.

Médecins-chercheurs : une spécialité très prometteuse pour les progrès de la médecine

Cette annonce est l'occasion de remettre en lumière un parcours méconnu et pourtant particulièrement vertueux en matière de recherche en sciences de la vie. En permettant aux étudiants en médecine et en pharmacie les plus prometteurs de suivre un cursus de recherche en parallèle de leurs études de santé, l'**ÉdILB développe en France une communauté de médecins-chercheurs capables de mêler intimement pratique clinique et recherche médicale**. Les travaux menés par ces professionnels constituent un espoir concret pour l'amélioration de la santé humaine.

« *Quand on pratique une activité clinique en parallèle du laboratoire, celle-ci nourrit l'activité de recherche. Cela permet aussi parfois de mieux appréhender la pertinence de certaines pistes de recherche, d'être capable de se rendre compte quand une application va de soi* » témoigne Maxime Gauberti, médecin-chercheur diplômé de l'ÉdILB, radiologue et directeur adjoint d'une équipe de recherche de l'Inserm/Université de Caen Normandie, [lauréat 2024 d'Impulscience®](#).

Depuis 2003, plus de 450 étudiants en médecine, pharmacie ou odontologie ont été formés à la recherche dans ce cadre. Parmi eux, au moins 207 ont déjà soutenu une thèse de sciences, et 93 sont aujourd'hui doubles diplômés en sciences et en santé, occupant des fonctions hospitalières ou hospitalo-universitaires*. D'ici 2034, ils seront environ 850 à être diplômés ou en voie de l'être dans ce cursus.

Le cursus est ouvert aux étudiants de toutes les facultés de médecine de France, assurant une égalité d'accès à cette formation d'excellence. Essaimées sur tout le territoire, les promotions participent à diffuser une véritable culture de recherche dans l'ensemble des régions. Les candidatures se font dès la deuxième année de médecine ou de pharmacie, sur le [site de l'Inserm](#).

Des objectifs d'impact pour 2034 : développer la filière, consolider le modèle et élargir la communauté

La contribution de la Fondation à l'ÉdILB permettra de concrétiser un plan stratégique prévoyant plusieurs transformations de l'École, notamment la refonte du concours d'entrée, remplacé par une sélection unique sur dossier. Les promotions seront également élargies de 20 jusqu'à 40 étudiants, afin d'accroître significativement la communauté des futurs médecins-chercheurs. L'accompagnement des étudiants et des *alumni* sera renforcé via la mise en place d'une offre de formation tout au long de la vie, et de dispositifs visant à les mettre en réseau.

Le soutien de la Fondation va permettre également la poursuite du dispositif CCA-Inserm-Bettencourt, au sein du parcours porté par l'École. Il occupe une place essentielle pour assurer la continuité entre la formation précoce à la recherche et l'entrée dans la carrière hospitalo-universitaire. Ce dispositif de **clinicat à temps de recherche protégé** répond à un défi bien identifié : adapter le temps partagé entre activité hospitalière et recherche des jeunes médecins et pharmaciens. Depuis sa création en 2017, 26 jeunes médecins et pharmaciens docteurs en sciences en ont déjà bénéficié. Avec 4 nouveaux candidats retenus chaque année, ils seront 20 nouveaux d'ici 2030.

« *La montée en puissance des promotions, la modernisation de la sélection, le maintien du dispositif CCA-Inserm-Bettencourt et la structuration d'une nouvelle gouvernance doivent permettre à l'École de s'inscrire pleinement et durablement dans l'écosystème hospitalo-universitaire. L'objectif est de faire émerger une communauté plus large et mieux soutenue, capable de porter l'excellence de la recherche biomédicale française dans la durée* » explique le Professeur Didier Samuel, président directeur général de l'Inserm.

*Les 93 doubles diplômés occupant des fonctions hospitalières ou hospitalo-universitaires, exercent du post-doctorat jusqu'aux postes de CCA, MCU-PH, PH ou PU-PH.

À PROPOS DE LA FONDATION BETTENCOURT SCHUELLER

Donnons des ailes aux talents

À la fois fondation familiale et reconnue d'utilité publique depuis sa création, en 1987, la Fondation Bettencourt Schueller entend « donner des ailes aux talents » pour contribuer à la réussite et à l'influence de la France.

Pour cela, elle recherche, choisit, soutient, accompagne et valorise des femmes et des hommes qui imaginent aujourd'hui le monde de demain, dans trois domaines qui participent concrètement au bien commun : les sciences de la vie, les arts et la solidarité. Dans un esprit philanthropique, la fondation agit par des prix, des dons, un accompagnement personnalisé, une communication valorisante et des initiatives co-construites. Depuis sa création, la fondation a récompensé 676 lauréats et soutenu près de 1 400 projets portés par de talentueuses personnalités, équipes, associations, organisations.

L'engagement de la Fondation dans les sciences de la vie est positionné dans le champ de la recherche fondamentale mais sa finalité est l'amélioration de la santé humaine. Depuis 2022, la Fondation déploie un programme de soutien des grands talents de la recherche en sciences de la vie en France : Impulscience®. Destiné aux chercheurs en milieu de carrière, ce programme répond à deux impératifs : préserver la liberté d'innovation des chercheurs en France et les soutenir dans la durée. La Fondation décerne également deux prix annuels qui récompensent et encouragent les chercheurs à des moments clés de leur carrière : la création d'une équipe autonome avec la dotation du programme ATIP-Avenir, et la reconnaissance de découvertes exceptionnelles avec le Prix Liliane Bettencourt pour les sciences du vivant. La Fondation développe également un ambitieux réseau d'animation et d'accompagnement des chercheurs soutenus, afin de favoriser de nouvelles collaborations et de nouvelles initiatives et collaborations.

Plus d'informations sur www.fondationbs.org | Instagram [@fondationbettencourtschueller](https://www.instagram.com/fondationbettencourtschueller) | X [@Fondation_BS](https://www.x.com/@Fondation_BS) | Facebook [@BettencourtSchuellerFoundation](https://www.facebook.com/BettencourtSchuellerFoundation) #talentsfondationbettencourt.

CONTACT PRESSE

Agence Hopscotch PR

fondationbs@hopscotch.fr

Eva Retulli / 01 41 34 21 24

Nina Tanguy / 06 60 22 12 28